

Der Magistrat

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/1223/2007**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 12.09.2007

Amt: Dezernat I
Aktenzeichen/Telefon: Dez. 1 - He/Hn - Tel. 10 21
Verfasser/-in: Herr Heidl

| Beratungsfolge | Termin | Zuständigkeit |
|-----------------------------|------------|---------------|
| Magistrat | 17.09.2007 | Entscheidung |
| Stadtverordnetenversammlung | 20.09.2007 | Entscheidung |

Betreff:

**Verleihung der Ehrenbürgerwürde der Universitätsstadt Gießen
- Antrag des Magistrats vom 12.09.2007 -**

Antrag:

Die Universitätsstadt Gießen verleiht

Herrn Professor Dr. med. Dr. phil. Horst-Eberhard Richter
die Ehrenbürgerwürde.

Begründung:

Nach den Richtlinien zur Verleihung der Ehrenbürgerwürde der Universitätsstadt Gießen soll sich der zu Ehrende außerordentliche Verdienste um die Universitätsstadt Gießen oder die Allgemeinheit erworben haben. Dabei soll er allgemein anerkannt sein, ein herausragendes Lebenswerk vorweisen können und einen Bezug zur Universitätsstadt Gießen haben.

Professor Richter ist ein national und international angesehener Psychoanalytiker, Psychosomatiker, Sozialphilosoph und Buchautor, der in seinen wissenschaftlich fundierten und gut verständlichen Analysen psychologische und philosophisch-theologische Aspekte verbindet.

Ab 1962 baute er an der Justus-Liebig-Universität Gießen ein Zentrum für Psychosomatik auf, das er bis zu seiner Emeritierung im Jahr 1992 leitete. Dieses weltweit anerkannte

Zentrum für Psychoanalyse und Psychotherapie hat die Universitätsstadt Gießen national und international bekannt gemacht.

Wegen seiner besonderen Verdienste um die Gießener Hochschulmedizin erhält Professor Richter im Oktober diesen Jahres die Ehrenmedaille des Fachbereiches Medizin der Justus-Liebig-Universität Gießen.

Für den ehemaligen sozialen Brennpunkt Eulenkopf hat sich Professor Richter gesellschaftspolitisch engagiert. Zehn Jahre setzte er sich gemeinsam mit einer von ihm gegründeten Initiativgruppe für eine Verbesserung der Lebensbedingungen gesellschaftlicher Randgruppen ein. Damit legte er den Grundstein für die spätere Gemeinwesenarbeit, die eine umfassende bauliche Sanierung und soziale Verbesserung des Wohnumfeldes brachte. Dieser erste Ansatz der Gemeinwesenarbeit hat die Universitätsstadt Gießen bundesweit bekannt gemacht.

Als Leitfigur der Friedensbewegung und Mitgründer der Organisation Internationale Ärzte gegen den Atomkrieg wurde Professor Richter 1985 mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet. Bis heute engagiert er sich mit zahlreichen öffentlichen und von ihm initiierten und mitgestalteten Veranstaltungen für die Friedensbewegung.

H a u m a n n (Oberbürgermeister)

Beschluss des Magistrats

vom

TOP

- beschlossen
- ergänzt/geändert beschlossen
- abgelehnt
- zur Kenntnis genommen
- zurückgestellt/-gezogen

Beglaubigt:

Unterschrift

Beschluss

vom

TOP

- beschlossen
- ergänzt/geändert beschlossen
- abgelehnt
- zur Kenntnis genommen
- zurückgestellt/-gezogen
- außerdem beschlossen
(siehe Anlage)

Beglaubigt:

Unterschrift

